



REDACCION  
Calle de San Bartolomé núm. 32  
(A ntes oficinas de Correos)  
ADMINISTRACION  
LIBRERIA DE JOSÉ TOUS  
Plaza de Cort, 14 y 16.

# LA ULTIMA HORA

Diario ilustrado de la noche. — El de más circulación

PRECIOS DE ABONO

	Pagos
Un mes: España . . .	1'25
" Extranjero . . .	2'50
" Ultramar . . .	1'50

Número suelto 5 céntos.

AÑO VI

Palma de Mallorca.—Sabado 1.º de Enero de 1898

NÚM. 1465

## MENSAJE DE WEYLER A LA REINA

### Nuestro extraordinario

Creemos complacer á nuestros lectores publicando en hoja extraordinaria la ansiada protesta que el ilustre general Weyler ha elevado á la Reina de España, protesta que el honor nacional y militar reclaman contra las afirmaciones del Presidente de los Estados Unidos.

Como era de esperar, no han llegado los periódicos madrileños del viernes, sin duda por haber recogido la edición de provincias de los cuatro diarios que publicaron el mensaje de Weyler. El texto nos lo dan á conocer algunos periódicos de Barcelona, que lo recibieron por telégrafo antes de que se hiciera público en Madrid, como se puede ver por la fecha de sus telegramas, y que en la ciudad vecina no fueron detenidos por el Sr. Gobernador; lo que nos indica que el Gobierno no ha prohibido su publicación en provincias.

Nosotros copiamos de «La Publicidad» las siguientes líneas que contienen el texto del mensaje.

### El Mensaje

«A los reales pies de V. M.  
Señora:

Llego hoy ante la representación mas elevada de la Patria y del Ejército en solicitud respetuosa de satisfacciones que estimo indispensables para honra de las armas españolas y para mi propio honor de soldado.

Desde lugar tan alto como el de la presidencia de un Estado y en ocasion tan solemne como la de la apertura de unas Cámaras, se han proferido recientemente injurias de tal linaje contra el Ejército de España, que no pudo imaginar el que suscribe pasaran sin rigurosa y diligente protesta del Gobierno.

Los heroicos soldados que dan su sangre generosa en los campos de Cuba para mantener intangibles la soberania de España, han sido cobarde y groseramente insultados á la faz del mundo y confundidos con una misma execracion con aquellas hordas rebeldes

de bandidos indignos de todo trato regular y caballeresco.

Las medidas adoptadas en aquella guerra.

Con el amparo y aprobacion del Gobierno español, son calificadas de infames é impropias de un pueblo culto.

Las órdenes del general que acaudillaba aquel ejército, han sido juzgadas de brutales y capaces de horrorizar al mundo civilizado.

Si se tratara tan solo de injuriar á quien tiene la alta honra de dirigirse á Vuestra Magestad, devolvería esas injurias en silencio sin dolerse del abandono del Gobierno; antes bien se mostraría complacido de merecer semejante concepto de quienes tiene por enemigos resueltos de España.

Pero cuando se trata de ofensas que manchan á todo el ejército; cuando el agravio viene á morder la honra de aquellos soldados invencibles, generosos y valientes, no puede ni debe tolerar tales acusaciones el general que ha peleado con ellos, que ha vivido su misma vida, honrándose en mandar el más heróico y numeroso ejército de estos tiempos, y cuyas órdenes todas pueden contenerse en el grito de «¡Viva España!»

No, no puede el que suscribe desamparar á sus compañeros de armas y como las injurias se producen allí donde no pueden ser castigadas, de propia cuenta, llego hoy á V. M. pidiendo reparaciones á nuestro honor militar pisoteado, porque mientras latán sin respuesta enérgica y decorosa los insultos lanzados por Mr. Mac-Kinley, piensa quien suscribe que no pueden vestir con orgullo el uniforme los soldados españoles.

Público ha sido el agravio y pública y amplia debe exigirse una reparación inmediata.

No lo pide quien suscribe, sino que lo reclama respetuosamente el honor de España; ese honor mancillado en el ejército que es una representación viva de la

patria, cuya primera y más alta investidura corresponde á la Augusta persona de S. M. el Rey.

Por lo tanto no á título de favor, sino invocando los sentimientos de honor y justicia, á los que no puede cerrar sus oídos el trono, quien suscribe solicita reverentemente de V. M. que incline el ánimo del Gobierno para procurar que para las armas españolas se dé un desagravio indispensable al decoro nacional.

Señora, á los R. P. de V. M.—  
Weyler.»

### Comentarios al mensaje

Madrid 31 (9-45 n.)

El periódico republicano *El Progreso* publica hoy un violento artículo a propósito del mensaje protesta del General Weyler.

Elogia la conducta del General, por haber sabido responder dignamente á las exigencias y demandas de los norteamericanos, hace suyas todas las frases continuadas en el mensaje y censura directamente al gobierno por haber renunciado á los periódicos que publicaron el escrito de Weyler.

Y escribe lo siguiente: «En una nación honrada como la española no puede jamás constituir un delito los conceptos que pueda vertir un general, si estos tienen por objeto defender la honra del Ejército y salvar la dignidad de la Patria.»

El artículo ha sido muy comentado y aplaudido.

### “LA ULTIMA HORA”

A los que se suscriban desde 1.º Enero próximo adelantando un trimestre de suscripción les regalaremos el hermoso

Almanaque de “La Última Hora,”

y la interesante novela de François Coppée, titulada

### ENRIQUETA

que repartiremos á últimos de dicho mes de Enero.

Advertimos á dichos señores y á nuestros antiguos y buenos suscriptores que á mediados de Enero cambiaremos los tipos con que en la actualidad imprimimos este periódico, por tipos nuevos y elegantes.

Imprenta de J. Tous—Calle de S. Bartolomé, 32.

